

Ä16 zu A1: Bundesweite 72-Stunden-Aktion 2023 Das ist ein Test.

Antragsteller*innen CAJ Deutschland

Antragstext

Von Zeile 5 bis 10:

In Projekten verbessern junge Menschen eigenverantwortlich und selbstorganisiert in 72 Stunden einen Einsatz für das bürgerschaftliche Engagement in Deutschland. ~~Der Grundgedanke der Solidarität im Einsatz für Andere und insbesondere mit Anderen steht dabei im Mittelpunkt. Die Gruppen setzen ein Projekt für und mit anderen um.~~Die Grundgedanken der Solidarität, Gerechtigkeit und Menschenwürde stehen dabei im Mittelpunkt. Die Gruppen setzen ein Projekt für eine solidarische, gerechte und menschenwürdige Gesellschaft um. Die Projekte sind lebensweltorientiert, greifen aktuelle politische und gesellschaftliche Themen auf, geben dem Ausdruck des Glaubens „Hand und Fuß“

Begründung

Die bisherige Zielsetzung geht stark von einem "für (und mit) andere(n)" aus und nimmt das gemeinsame Handeln nur "insbesondere" mit rein. Zudem verbindet die derzeitige Formulierung Solidarität stark mit dem "für Andere". Das entspricht nicht einem umfassenden Verständnis von Solidarität. Es tut der Aktion nicht gut, sich über diese abgrenzende Zielsetzung zu definieren. In der Praxis hat dies auch immer wieder zu Unstimmigkeiten geführt. Zudem widerspricht eine Fokussierung auf das "für" der Methodik der CAJ. Wir verstehen unser Engagement eher als Teil der Gesellschaft und der entsprechenden Gruppe.